
 

 

 

 

 

ひと雨ごとに暖かくなり春を感じますね。大口町議会議員の山﨑たくみです。 
日ごろは私の議員活動へのご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。 
 本年はじめに米国トランプ大統領に代わって以降、ディール(取引)を主眼と
した動きに、世界の安全保障、経済など情勢に不確実性が高まっています。 

さて、先の３月定例会では、一般質問に登壇し、令和 7 年度当初予算
をはじめとした重要議案に対しての質疑など審議を行いました。 

みなさまの困りごとの声ひとつ一つが私の活動の源泉になります。引き続き
応援をよろしくお願い致します。 

▶会期 令和７年３月３日～３月 25 日（23 日間） 

●議案 計 31 件を審議。 全議案、原案可決しました。 

予算関係 16 件、条例関係 11 件、その他一般 4 件 

令和７年度大口町一般会計予算 

（内容） 

一般会計予算 108 億 2300 万円  前年度比 0.２％ 増 （2300 万円） 

特別会計予算 40 億 2121 万円  前年度比 １.８％ 増 （7147 万円） 

【歳入】 

町税全体は、62 億 9145 万円で、昨年度から 1 億 5143 万円

（2.5％）の増収。近年の企業誘致施策の成果により、固定資産税の

増収を見込んでいるが、一方で、法人町民税は、企業収益の減収により、

23 億 9 万円の減収。町財政の自立性は、自主財源比率が 69.5％で

あり、行政運営を安定的に運営できています。 
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２月に碧南市、JERA 碧南火力発
電所のアンモニア混焼施設を視察。 

（次ページへ続く） 

ちなみに、法人町民税と固
定資産税を除く約 18 億
円の内、その大半が個人町
民税 16 億円。たばこ税は
1.８億円を占めます。 



【歳出】 

特に社会保障制度改正による育児、高齢者・障がい者福祉に関わる費用

が増加しており、また、国の勧告に伴う行政職員の給与見直しに関わる費

用の増加があり、財政負担の増加が大きい。 

●主な事業 

 １．小中学校・町内保育所の給食費無償化（1 億 5500 万円） 

 ２．町内保育所でのおむつの無償化（500 万円） 

３．補聴器購入費助成（225 万円） 

４．学校教育用タブレット更新（1 億 8500 万円） 

 

 テーマ:公契約の元で働く方の賃金適正化を 

課題意識 

公契約の金額は競争入札によって決定されますが、近年、自治体の適正な財政

運営の推進を背景として、発注側の経費削減や業務効率化の取り組みを行う中で、

受注価格の低下が続き、結果として労働者の労働環境や、賃金をはじめとする労働

条件の著しい低下や、ひいては公共サービスの質の低下につながるといった悪循環が

生じるおそれがあります。 

 問 公契約条例について、国および愛知県の現在の状況は? 

答 全国 90 の自治体で公契約条例が制定されており、愛知県内では、愛知県を含む県内市町村 55 団体のうち、

21 団体で条例が制定されている。 

問 全国的に公契約の条例など、制定内容にはどのようなものがあるか? 

答 契約条例には大きく分けて二つのスタイルがあり、一つは公契約の総則的事項の

みを規定した「理念型」というものと、もう一つは最低賃金などの賃金条項を規定し

た「賃金条項型」というものがある。愛知県内では豊橋市、豊川市、みよし市の３

団体が該当。 

問 公契約条例の制定に対する本町の考え方は? 

答 課題等を踏まえ、現時点ではすぐに条例が必要との認識ではないが、今回の質問を機に、

今後、他団体の動向にはより一層注視しながら、調査・研究をして参りたい。 

公契約とは、国や地方自
治体の公共工事、公共サ
ービスや物品の調達などを
民間企業などに発注・委託
する際に結ぶ契約のことを
言います。 

〒485-0077 小牧市西之島 1719-1 東海理化研修センター2F 内 
TEL 070‐7426‐7325（直通） 
MAIL takumi.yamasaki@exc.tokai-rika.co.jp 

地域の困りごと、政策・制度に関するご意見、ご要望等がありましたら、 
お気軽に「くらしの相談窓口」へご連絡ください。 

 
日々の活動を掲載。 
こちらからご覧ください! 
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３月定例会報告 一般質問を行いました! 

すべての議案審議結果
は町ホームページから 
閲覧できます。 

一般質問の詳細は議会
YouTube 配信から視
聴できます。 

山﨑は、参議院議員『いそざき哲史』さんを応援しています! 

 

給食無償化、近隣市町に
先駆けて始まります! 

これまで議論の土台にも上
がっていませんでしたが、愛
知県下他市町の状況は変
わっています。前向きに検討
されることを期待します。 

事務所が移転します! 


